
 
 

 

 

 

 

 

 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung 
des SV Concordia Ossenberg 1982 e.V. vom 09.03.2024 

 
 
Teilnehmende: siehe anliegende Teilnehmerliste 
 
Ort: Sportheim „Paullis“, Schloßstr. 41, 474795 Rheinberg  
47495 Rheinberg 
 
Uhrzeit: 10:30-12:00 Uhr 
 
 

Top1 
Begrüßung 
 
Burghard Kretschmer begrüßt alle Anwesenden und bittet sich zur To-
tenehrung der verstorbenen Vereinsmitglieder zu erheben. 

 
Er erklärt, dass die Versammlung rechtswirksame Beschlüsse fassen 
kann, da zu dieser ordnungsgemäß eingeladen wurde. 
 
Er erklärt weiterhin, dass nur Mitglieder des Vereins bei den anstehen-
den Wahlen stimmberechtigt seien.  
 
Das Protokoll der letzten Sitzung vom 18.03.2023 sei auf der Internetsei-
te veröffentlicht worden. Da keine Wortmeldungen vorliegen, wird es oh-
ne Änderungen einstimmig genehmigt. 
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Top 2 
Berichte 
 
2.1. Bericht des Vorstandes Vereinsentwicklung 
 
Zu Beginn seines Berichtes äußert sich Burghard Kretschmer kritisch 
über die Vorgehensweise der Stadt Rheinberg im Zusammenhang mit 
der vom Fußball aufgegebenen Platzanlage an der Schloßstraße. 
Hier fehlt es insbesondere für die Kündigung aller Nutzungsverträge und 
für das Vorhalten als Ausweichfläche für andere Sportvereine im Vor-
standskollegium an Verständnis. 
  
 
a) Concordia Team 

Neben einigen erforderlichen Aufstockungen gibt es keine personellen 
Veränderungen im Concordia Team. 
 
Lediglich Michael Brandes wechselte zum 01.01.2024 in seine neue Rol-
le als Leiter im Bereich Immobilien. 
 
Burghard Kretschmer bedankt sich im Namen des Vorstandes bei allen 
Mitarbeitern für die im Jahre 2023 geleistete Arbeit. 
 

 
b) Mitgliederzahlen und strukturelle Entwicklung  

 
Gesunkene Mitgliederzahlen gehören nun endgültig der Vergangenheit 
an, so lautet das Fazit von Burghard Kretschmer. 
Mit einem aktuellen Stand (02.03.2024) von 1852 Mitgliedern wurde so-
gar die Marke des Jahres 2015 geknackt. Steigerungen gäbe es in den 
Bereichen Mutter-Kind-Gruppen, Kinderturnen und Kampsport (Jiu Jitsu 
und MMA). 
 
Im Sportbereich Reha würden zurzeit rund 320 Personen an Angeboten 
mit ärztlicher Verordnung, aber ohne Vereinsmitgliedschaft, teilnehmen. 
Durch das Angebot, entweder förderndes oder aktives Mitglied zu güns-
tigen Beiträgen zu werden, konnten rund 90 neue Mitglieder aus diesem 
Bereich gewonnen werden. 
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c) Kauf des Gemeindehauses – Finanzierung/ Baugenehmigung/ 
Lärmschutz/ Brandschutz/ Bauabnahme 
 
Mit der Bauabnahme am 10.01.2023, der Zahlung des Kaufpreises am 
23.01.2023 und der Eintragung ins Grundbuch am 23.02.2023 konnte 
dieses Kapitel geschlossen werden. 
Burghard Kretschmer verweist bezüglich der Bilanzierung des Gebäudes 
und des Grund und Bodens auf das Anlagenverzeichnis im ausliegenden 
Abschlussbericht des Steuerberaters Ludger van Holt. 
 
  
d) energetische Sanierung der Aula 
 
Der Eigentumsübertragung folgte im Sommer 2023 die energetische Sa-
nierung der Aula. Mit dem Einbau der Lüftungsanlage und der zusätzli-
chen Installation zweier Klima Split Geräte wurde im Herbst die Umstel-
lung „Weg vom Gas“ eingeläutet. 
Burghard Kretschmer erläutert außerdem den für 2024 geplanten Aufbau 
einer Photovoltaikanlage zur nachhaltigen Senkung der Energiekosten. 
 
  
e) finanzielle Situation 
 
Mit einem steuerlichen Gewinn von 38.764,32 € sei das Jahr 2023 geen-
det. Der Gewinn solle im Bereich der Rückstellungen die „energetische 
Sanierung“ im Jahr 2024 sicherstellen. 
 
 
Stadt Rheinberg: 
Die am 03.01.2022 geschlossenen Betriebskostenvereinbarungen mit 
der Stadt Rheinberg hätten noch eine Laufzeit bis zum 31.12.2024.  Da 
bereits die Sportförderrichtlinien bis zum 31.12.2026 verlängert worden 
seien, ist eine Übertragung bzw. eine Verlängerung bis Ende 2024 si-
cherlich die logische Konsequenz. 
Aktuell gilt für Betriebskostenzuschüsse und Investitionen die sogenann-
te 50/50 Regelung.  
Auch der Grundzuschuss  bliebe uns sicher bis 2026 erhalten. 
 
Lüftungsanlage: 
Burghard Kretschmer berichtet, dass die Lüftungsanlage zu einem gro-
ßen Anteil durch die NRW Bank (Moderne Sportstätte) und dem SSV 
Rheinberg finanziert wurde. Der Restbetrag, sowie die Erneuerung der 
Dachfläche im vorderen Bereich der Aula und die Klima Split Geräte 
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konnten durch ein Darlehen der Sparkasse am Niederrhein finanziert 
werden. 
 
Landessportbund NRW: 
Mit einer Fördersumme von 7.000,- € der Sportjugend des LSB wurde 
der Kauf eines Spielmobiles ermöglicht.  
Mit dem Projekt „1000x1000“  konnten neue Sportgeräte für die Gymnas-
tik im Waser angeschafft werden.  
 
Burghard Kretschmer bedankt sich außerdem bei der Solvay, der Spar-
kasse am Niederrhein, der Volksbank am Niederrhein und der AVG für 
Ihre Unterstützung. 
  
Alles weitere folgt im Kassenbericht und in der Beratung des Haushalts-
planes. 
 
 
f) Vorstandsarbeit 
 
Neben dem Tagesgeschäft habe sich der Vorstand mit den Umsetzun-
gen der bautechnischen Auflagen, den technischen bzw. vertraglichen 
Anpassungen an die energetischen Gegebenheiten beschäftigt. 
Des Weiteren hat sich der Vorstand immer wieder intensiv mit den Er-
gebnissen der Vision „SVCO 2023“ befasst. 
 
 
Burghard Kretschmer bedankt sich für die vielfältige Unterstützung in-
nerhalb und außerhalb des Vereines. Ein besonderer Dank geht an die 
Übungsleiter, die es immer wieder geschafft haben, durch ein attraktives 
Sportangebot ihre Teilnehmer zu motivieren, dem Verein treu zu bleiben. 
 
Da es keine Fragen zum Bericht gibt folgt der Bericht des Vorstandes 
Sport. 
 

 
2.2. Bericht des Vorstandes Sport 

Joel Willms bedankt sich bei den Übungsleitern für die geleistete Arbeit 

und übergibt das Wort an Ivonne Piazzolla.  

Sie berichtet über neue Übungsleiter und Sportangebote aus den 

verschiedenen Bereichen.  

Für ihre bestandene Ausbildung als Übungsleiterin erhält Mona Wilms 

ein kleines Präsent als Anerkennung.  
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Ivonne Piazolla erläutert, das der Verein bei der Anzahl der aktiven 

Übungsleiter gut aufgestellt sei. Allerdings würden weiterhin neue 

Übungsleiter gesucht. Mitglieder, die an einer Ausbildung zum 

Übungsleiter interessiert seien, könnten sie gerne ansprechen. 

Auch Sie bedankt sich für die geleistete Arbeit. 

 

2.3 Bericht des Vorstandes Finanzen 

 

Burghard Kretschmer erläutert, dass der vom Steuerberater geprüfte 

Jahresabschluss, sowie die in der Präsentation aufgezeigten Tabellen 

der Einnahmen und der Ausgaben als Tischvorlage ausliegen. 

Er stellt den Jahresabschluss zum 31.12.2023 anhand von Folien und 

Unterlagen in folgender Reihenfolge dar: 

 

Einnahme-Überschussrechnung    Blatt 1-3 und 4-7 

 

Aktiva          Blatt 8 

 

Passiva         Blatt 9 

 

Entwicklung Anlagevermögen/Übersicht  Blatt 10 

 

Anlagevermögen - Grundstück    Blatt 11 

 

Anlagevermögen - Sportcenter              Blatt 12 

 

Anlagevermögen - Aula Nutzungsänderung  Blatt 13-14 

 

Anlagevermögen - Aula     Blatt 15 

 

Anlagevermögen - Sportgeräte    Blatt 16 

 

Geringwertige Wirtschafsgüter    Blatt 17 

 

Anlagevermögen - Betriebsausstattung  Blatt 18 

 

Anlagevermögen - Büroeinrichtung   Blatt 19 
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Anlagevermögen - Bürotechnik    Blatt 20 

 

Die anschließenden Fragen zum Jahresabschluss werden ausführlich 

beantwortet. 

 

 

2.4.Bericht der Kassenprüfer 
 
Bernd Flegel und Collin Evers haben die Kasse am 29.02.2024 geprüft. 
Es seien keine Beanstandungen festgestellt worden. Der schriftliche Be-
richt läge vor. 

 
Top 3 
 
 a) Entlastung des Vorstandes 
 
Bernd Flegel beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
Abstimmung  
Ja-Stimmen: 32 
Gegenstimmen: 0 
Enthaltungen: 5  
 
Der Entlastung des Vorstandes wird damit einstimmig zugestimmt. 
 
 Branco und Ruzica Kupreskic verlassen die Versammlung. 

 

 
Top 4 
 
4.1 Concordia 2030- Gemeinsam unsere Zukunft gestalten 
 
2017-2019 wurde mit Hilfe des Landessportbundes NRW das Leitbild 
„SVCO 2030“ erarbeitet und nach einer Zukunftswerkstatt die Themen-
felder zur Planung und Umsetzung erarbeitet. 
 
bereits abgeschlossen werden konnten: 
 

• die Vereinssatzung 

• strukturelle Veränderungen in den Bereichen  
- Vorstand Sport und sportliche Leitung 
- Leiter Immobilien 
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• unsere Leitlinie  

• die Verbesserung der digitalen Ausstattung 

• die Erweiterung des Sportcenters incl. Modernisierung 
• Im Bereich Kooperation wurden Verträge mit der Caritas im offe-

nen Ganztag sowie mit Kindergärten in Rheinberg und Wallach ge-
schlossen. 

• im Rehasport wurde Aqua-/ und Lungensport ausgebaut 

• sowie neue  Angebote im Kinderbereich 
 
 
Auf der Agenda stehen noch folgende Vorhaben: 
 

• Ortsteil- und Wohnungsnahe Angebote für Ältere in Rheinberg  
• strukturelle Veränderungen: 

die Geschäftsführung soll hauptamtlich werden 

• die Sportbereiche sollen definiert werden und durch Koordinato-
ren vertreten werden 

• es soll ein Beirat des Wissens ins Leben gerufen werden. 
 
Wortmeldungen zur Hauptamtlichkeit der Geschäftsführung wurden be-
antwortet. 
 
Zu den Wortmeldungen bzgl. Erneuerung der Internetseite und Werbung 
durch soziale Medien wie Tiktok, Facebook und Instagram, wird es ein 
Treffen einer Arbeitsgruppe unter Leitung des Vorstandes geben. 
 
Werner Lampatz verlässt die Versammlung. 
 
 

Top 5 Wahlen 
 
Top 5.1. Neuwahlen eines Kassenprüfers 
 
Die Kassenprüfer wechseln alle zwei Jahre. Turnusgemäß scheidet 

Collin Evers aus. Hans Stiedl wird noch ein weiteres Jahr im Amt 

bleiben. Nach § 15 Abs. 3 der Satzung muss in den geraden 

Kalenderjahren ein zusätzlicher Ersatzkassenprüfer gewählt werden. 

 

Vorschlag für den neuen Kassenprüfer: Dietrich Haferkamp 

Abstimmung: 

Ja-Stimmen: 34 



8 
 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 1 

 

Dietrich Haferkamp nimmt die Wahl an. 

 

Vorschlag für den Ersatzkassenprüfer: Beate Ludwig 

Abstimmung: 

Ja-Stimmen: 34 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 1 

 

Beate Ludwig nimmt die Wahl an. 

 

Top 6 Concordia 2024-2027 

6.1. Haushaltsplan 2024 

 
Anhand von Folien werden die geplanten Ein- und Ausgaben des 

Haushaltsjahres 2024 aufgezeigt.  

 

Abstimmung: 

Ja-Stimmen: 35 

Gegenstimmen: 0 

Enthaltungen: 0 

 

Der Haushaltsplan wird einstimmig angenommen. 
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6.2. Entwicklungsprojekte 2024 bis 2027 

 

Folgende Projekte sollen bis 2027 entwickelt werden:  

 

Initiative Sport der Älteren in Rheinberg: 

Projektgruppe soll die Grundlage und den Maßnahmenplan erarbeiten.  

 

Angebotsentwicklung: 

Auswertung der Angebote in den Fachbereichen sowie eine 

Bedarfsermittlung 

 

Mitarbeiterentwicklung: 

Schwerpunkt Übungsleitung 

Koordination der Sportbereiche 

Team Geschäftsstelle 

 

Vereinsorganisation: 

Digitale Unterstützung und Vernetzung der Bereiche 

-  Mitgliederverwaltung 
- Allg. Verwaltung/. Geschäftsstelle 
- Immobilien und Haushalt 

 

Sporträume/ Immobilien 

Erarbeitung eines zukunftsfähigen Konzepts für Sportcenter, Sportplatz, 

Vereinsheim und Schützenwiese.  

 

 

6.3. Investitionsplanung SVCO 2024-2027 

 

Planung 2024: 

 

• Dachsanierung Hauptgebäude Aula 

• Photovoltaikanlage Aula und Sportcenter 
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Planung 2025: 

 

• Blitzschutz 

• Fußboden Aula 

• Heizung ausbauen 
• Fensterfront erneuern 

• sowie Optimierung des Sportcenters prüfen 
(Architektenauftrag) 

 

Fragen bzgl. der Fenster und des Architektenauftrages wurden 

beantwortet. 

Anmerkung:  

1. Die Fensterfronten werden aus Kostengründen nicht ausgetauscht. Geplant ist 
das Aufbringen von Folien zum Sicht- und Wärmeschutz 

2. Der Architektenauftrag beinhaltet neben der Optimierung des bisherigen 
Sportcenters auch eine Vorstudie zum Anbau einer sogenannten Einfach-
sporthalle.  

 

Top 7 Verschiedenes 

 

Veranstaltungen und Aktivitäten 2024 

 

02.03.2024    - Ehrung Andreas Raskopf 

 

03.03.2024    - Duisburger Tanztage „Power Generation“ 

 

09.03.2024    - Jahreshauptversammlung 

 

01.09.2024    - Girls Day 

 

Oktober     - Zukunftswerkstatt SVCO 2024 

 

Dezember     - Weihnachten im Wald 
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Als Wortmeldung kam die Bitte einer verbesserten Halterung für E.-

Fahrräder am Sportcenter. Als Beispiel wurde die Halterung am 

Stadthaus in Rheinberg angeführt.  Burghard Kretschmer sagte die 

Prüfung zu. 
 

Anmerkung:  

Der Bereich Immobilien des Vereins hält nach Überprüfung der Bitte die vorhandenen 

Befestigungsmöglichkeiten für eine ausreichende Sicherungsmöglichkeit. 

 

 

Da keine weiteren Wortmeldungen mehr vorlagen, beendet Burghard 

Kretschmer die Versammlung. Er bedankt sich bei allen Anwesenden für 

die Aufmerksamkeit. 

 

Rheinberg, den 11.03.2024 

 

 

Michaela Derks        Burghard Kretschmer 

Protokollführerin        1. Vorsitzender 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


